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ATA DO CONSELHO REGIONAL ORDINÁRIO DE VINTE DE JANEIRO DE 2024 4 

 5 

Pelas quinze horas do dia vinte de janeiro de dois mil e vinte e quatro, iniciou-se na sede da ADERIR do Rancho Folclórico da 6 

Ribeira, o Conselho Regional Ordinário. A Mesa, constituída pelos dirigentes Filomena Pereira Silva como Presidente, Aníbal Lago 7 

como Vice-Presidente e Rita Cacho, como 2ª Secretária, reuniu em segunda convocatória, em virtude de não haver quórum à hora 8 

prevista com a seguinte Ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

Ponto Um – Aprovação da Ata do Conselho Regional de vinte e seis de julho de dois mil e vinte e três ----------------------------- 10 

Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  11 

Ponto Três – Ordem do Dia ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------- 12 

Alínea a) Proposta A: Relatório de atividades e contas 2022/2023 (JR) ---------------------------------------------------------------------------- 13 

Alínea b) Eleição dos delegados ao Conselho Nacional de Representantes, em representação dos agrupamentos--------------- 14 

Ponto Quatro - Período Depois da Ordem do Dia-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

Ponto Cinco - Encerramento  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------- 16 

A Presidente da Mesa começou por dar as boas-vindas a todos os conselheiros. Agradeceu ao agrupamento de S. João da Ribeira 17 

na pessoa do Chefe de Agrupamento a disponibilidade por nos receberem. Saudou todos os presentes, cumprimentou também o 18 

Sr. Presidente da Junta de S. João da Ribeira, Augusto Rolo e o Assistente do Agrupamento, Padre Almeida.  ----------------------------- 19 

O Conselho Regional contou com a presença de 74 Conselheiros Dirigentes, 23 Conselheiros Caminheiros e 15 Observadores, 20 

originários de 21 Agrupamentos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ------- 21 

Usou da palavra o Assistente do Agrupamento de S. João da Ribeira, Padre Almeida, que aproveitou para dar as boas-vindas a 22 

todos, desejou que se sintam em casa. Também afirmou que quando se realizam estas atividades servem também para que as 23 

pessoas compreendam a dimensão do movimento. Considerou também que o movimento escutista é um dos melhores movimentos 24 

da Igreja. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -------------------------------------- 25 

Usou também da palavra o Sr. Presidente da Junta de S. João da Ribeira, Augusto Rolo. Manifestou um gosto estar presente no 26 

Conselho Regional. Considerou também que o Agrupamento de S. João da Ribeira é um parceiro da Junta de Freguesia, que 27 

colaboram com várias iniciativas da junta de freguesia, assim como, o agrupamento tem todo o apoio que a junta de Freguesia 28 

possa dar. Desejou também que todos se sintam em casa e desejou a todos um bom trabalho. ------------------------------------------------- 29 

Iniciou-se o CR com uma oração, presidida pelo Assistente Regional, Padre Xavier Moreira. ----------------------------------------------------- 30 

Ponto Um – A Presidente da Mesa dispensou a leitura da ata do último CR, considerando-se aprovada tacitamente, por não ter 31 

havido nenhum óbice à mesma por parte dos conselheiros. ------------------------------------------------------------------------------------------------  32 

Ponto Dois - Abertas as inscrições para o período “Antes da ordem do dia” inscreveram-se os seguintes conselheiros: Henrique 33 

Amorim - Chefe Regional (a); João Abreu (b); Henrique Amorim (c); David Fernandes (d); Ezequiel Miranda (e); Vítor Lima (f); Padre 34 

Xavier Moreira (g); Fernando Catarina (h); Manuel Pereira (i); Abílio Silva (j): -------------------------------------------------------------------------- 35 

a) Começou por cumprimentar todos os órgãos e conselheiros presentes. Felicitou todos os chefes de agrupamento que 36 

foram eleitos e referiu que a mudança dos chefes de agrupamento era algo que preocupava os dirigentes que ocupavam 37 

o cargo há mais tempo, mas que louvavam e felicitavam os 14 agrupamentos que à data já tinham um novo chefe de 38 

agrupamento. Demonstrou que a equipa regional estará sempre ao lado dos agrupamentos à distância de um telefonema. 39 

Apelou e incentivou a participação dos elementos na Pastoral Juvenil, mais precisamente num acampamento a realizar-se 40 

do dia 10 a 14 de julho na Expolima. e no peditório para a Cáritas Diocesana que se vai realizar do dia 26 de fevereiro a 3 41 

de março. Informou que todos os grupos que pretendem participar no peditório devem entrar em contacto com a Junta 42 



 

 

Regional. Agradeceu a todos os agrupamentos a participação na Celebração Nacional da Luz da Paz de Belém e referiu 43 

que estavam muito contentes pela grande participação ativa da nossa região; que a Junta Regional se sente lisonjeada 44 

pela nossa Região estar a ser palco de atividades nacionais e adiantou que dia 2 e 3 de março se vai realizar, também 45 

em Viana do Castelo, o Conselho Nacional de Representantes. Convidou também os dirigentes participar no 46º 46 

Congresso Diocesano da Liturgia no dia 10 e 11 de fevereiro onde existirão sessões de debate, sendo que alguns serão 47 

mesmo direcionados para os dirigentes do escutismo. Alertou, em nome do Secretário Regional de Gestão Administrativa 48 

e Ação Local, Paulo Lima, que os censos estavam a decorrer até ao final do mês de janeiro, apenas 6 a 8 agrupamentos 49 

é que já submeteram esta documentação. Por fim, referiu que a primeira fase de inscrições para o ACAREG termina no 50 

final do mês de janeiro, apelando à participação de todos os agrupamentos, salientando que desejam que esta seja a 51 

maior atividade regional realizada e que para tal, lançaram o convite à Daniela Amorim, para ser a Embaixadora do 52 

ACAREG, dado a sua experiência nacional e internacional, pensam que seja uma mais-valia para este acampamento. A 53 

quem passou a palavra. A Daniela Amorim saudou todos os presentes e agradeceu o convite para ser a embaixadora do 54 

ACAREG. Referiu que não deveriam ser necessárias palavras de motivação para participar nesta grande atividade; que a 55 

mensagem que pretende passar aos rapazes e raparigas é para que estes não deixarem passar uma secção, porque 56 

depois não podem voltar atrás. Esta é a nossa motivação, é nossa atividade regional, aquela atividade onde se fazem 57 

amigos para sempre. Por fim, referiu que o objetivo do acampamento é trazer aos nossos elementos o Bem-Estar e a 58 

Harmonia e preservar aquilo que Deus escolheu para nós. Apelou a inscrição dos elementos, bem como a inscrição dos 59 

dirigentes, pois sem estes, o acampamento não se realiza. Terminou dizendo que nos próximos meses vão existir 60 

desafios para todos, com muitas atividades a decorrer, realçando também que o mote para o ACAREG é “Já que Deus 61 

criou o mundo, vamos vivê-lo de forma certa”. Ainda incluído na intervenção do Chefe Regional, o Secretário regional 62 

Pedagógico David Fernandes apresentou as diferentes datas das diferentes fases de inscrição no ACAREG. Apelou a 63 

participação de todos os elementos, incluindo os chefes e informou que em caso de dúvidas para contactarem por e-mail. 64 

Referiu que é necessário indicar, até ao dia 31 de janeiro, o número de bandos, patrulhas, equipas e tribos que vão 65 

participar e o número de elementos, sendo estas inscrições através do SIIE. As inscrições dos dirigentes estão a decorrer 66 

até ao dia 30 de junho. Pediu, no entanto, para não esperarem até ao fim para fazer a inscrição, pois é necessário 67 

começar a formar equipas para intervir nas diversas áreas no ACAREG. O Chefe Regional reforçou as palavras do David 68 

relativamente às inscrições, referindo que tinha sido aberto um Open Call para as “Denominações”, e que até ao 69 

momento, ninguém se tinha inscrito. Terminou referindo que toda a informação necessária está disponível no site do 70 

ACAREG.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 71 

b) Saudou todos os presentes e informou que todas as informações do ACAREG se encontram no respetivo site. 72 

Acrescentou que o merchandizing tem de ser reservado antes do acampamento regional dado que o material não vai 73 

estar à venda após o ACAREG e acrescentou que o mesmo será divulgado no site, no DMF da região e nas redes 74 

sociais. Informou que já se encontram disponíveis para consulta, no site, informações sobre as inscrições, o regulamento, 75 

o merchandising e que muito em breve serão disponibilizadas informações relativas ao imaginário que está a ser 76 

desenvolvido. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 77 

c) Informou que ainda não têm a certeza se vão concretizar o projeto do Campo Escutista. Relativamente ao edifício de 78 

apoio que pretendem projetar e tem de se dar passos para que se torne uma realidade. Informou que vai ser lançada uma 79 

nova campanha de angariação de fundos, com a venda de vinho alvarinho. Referiu ainda que independentemente de se 80 

conseguir ou não alcançar este tão desejado objetivo, a angariação de fundos é sempre necessária. ---------------------------- 81 

d) Saudou novamente, todos os presentes e informou que o Encontro Regional de Guias se vai realizar a vinte de abril e 82 

convidou a todos os agrupamentos a consultarem no site da junta regional a circular sobre o encontro nacional de guias 83 

em que o tema de consulta será “Na inclusão do CNE”, pois o Erguias só faz sentido se for trabalhada à priori nos 84 

agrupamentos. Apela que os chefes de unidade discutam o assunto presente nesta circular com os respetivos guias, para 85 



 

 

que assim, o encontro regional seja um encontro produtivo e que se permita selecionar os guias que vão representar a 86 

região em maio, em Santarém.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 87 

e)  Saudou todos os presentes e referiu que só um pequeno número de agrupamentos, nomeadamente, os agrupamentos 88 

de Vila Nova de Muía, Barroselas, Meadela, Alvarães e Anha se candidataram ao subsídio PAJ. Quanto aos restantes 89 

agrupamentos, nenhum demonstrou interesse. Informou que a restituição total do IVA é possível mas só acontece para 90 

faturas com valor superior a 1000 euros. O DMF já tem disponível o modo de pagamento por MBway e pediu que os 91 

agrupamentos agilizassem todos os pagamentos para que não haja dividas. Referiu que a junta ainda não recebeu os 92 

apoios do Município de Viana do Castelo e que há alguns agrupamentos com dificuldades nos pagamentos dos censos. 93 

Apelou a estes agrupamentos que contactassem a Junta Regional pois estão dispostos a dar apoio e a contornar o 94 

problema. Alertou para a importância e obrigatoriedade dos registo no SIIC e mostrou o seu desagrado, por um 95 

agrupamento que ainda nem o lançamento das faturas efetuou, quando a data de limite de fecho de contas era trinta de 96 

novembro de dois mil e vinte e três. Pediu aos agrupamentos para terem mais cuidado com os prazos, para procurarem 97 

cumprir as datas e lançar faturas todos os meses, pois também a Junta Regional e a Junta Central têm de fechar contas. - 98 

f) Saudou todos os presentes e deu conhecimento de que na semana seguinte todos os formandos do PIF2022A e 99 

PIF2022B iriam receber um e-mail para inscrição na Formação Geral de Pedagogia Escutista, para o primeiro fim de 100 

semana cujos diretores são o David Fernandes e a Carolina Gonçalves que irá decorrer conforme programado no dia 10 e 101 

11 de fevereiro. Referiu que no dia 30 de setembro do corrente ano, quem não tivesse feito a Formação em Escutismo 102 

Movimento Seguro, com exceção dos candidatos a dirigentes, não poderão ser incluídos nos censos imediatamente a 103 

seguir, ou seja em janeiro de 2025. Informou que foi aberto já um segundo curso em regime de e-learning no dia 18 de 104 

janeiro, dando a palavra ao diretor do curso, Gabriel Barbosa, que saudou todos os presentes e informou que as 105 

inscrições na formação” Escutismo Movimento Seguro” terminaram no dia 24 mas ainda não tinham sido validadas. O 106 

limite de inscrições era de 32 inscrições, sendo que no último dia de inscrições foram contabilizadas 38 inscrições. As seis 107 

inscrições extra já foram movimentadas para o curso que irá decorrer em março. Referiu ainda que, se houver algum 108 

inconveniente para as pessoas que foram movimentadas para o curso de março, as mesmas devem comunicar para 109 

resolverem a situação. Informou também que assim que o curso de março atingir o limite de inscrições, irão abrir um novo 110 

curso, e assim sucessivamente. Informou que se trata de um curso totalmente online e que cada um faz a formação ao 111 

seu ritmo, que o curso em si não é difícil, mas que os testes são e por isso nem todo conseguem concluir com êxito. Vão 112 

ser abertas inscrições para módulos individuais para quem não conseguiu aprovação total no curso EMS. --------------------- 113 

g) Saudou todos os presentes e informou que a reunião de assistentes de agrupamento que estava marca para dia 24 de 114 

fevereiro iria ser alterada para dia 3 do mesmo mês, uma vez que a data inicial coincidia com a Quaresma e muitos 115 

Assistentes iriam ter dificuldades em estar presentes. Relembra também que o encontro de liturgia se realizará a 10 e 11 116 

e fevereiro cujo tema é “Liturgia e comunicação” que, para além das palestras comuns tem três temas para catequistas e 117 

escuteiros, nomeadamente no dia 10 de manhã, a “Renovação da linguagem para compreender o que julgamos”, de 118 

tarde, “Criação de Coros de Pequenos Cantores” e no dia 11 de manha “Critérios a ter em conta, escolha de cânticos para 119 

a liturgia com a participação da catequese ou missas de piedade no CNE". Apela a inscrição para demonstrar que cada 120 

vez mais os agrupamentos estão mais interligados com a liturgia, aos coros e às preparações das missas de piedade. ----- 121 

h) Saudou todos os presentes destacando o Sr. Padre Almeida, felicitou os mais recentes eleitos para chefes de 122 

agrupamento, desejou um bom trabalho a todos e informou, esclarecendo que o procedimento de eleição não passa pela 123 

comissão eleitoral regional, pois é apenas da competência de cada agrupamento, do membro eleito para exercer a 124 

comissão eleitoral local. Solicitou que não se esquecessem da exoneração, da nomeação do novo chefe de agrupamento 125 

e da respetiva comunicação à Junta Regional. Referiu ainda que o mandado da Comissão Eleitoral Regional e o mandato 126 

da Junta Regional está a terminar apelando a candidaturas de novos membros. -------------------------------------------------------- 127 



 

 

i) Saudou todos os presentes e deu o seu testemunho pessoal pelo evento organizado da parte da manhã pela +IV 128 

referindo que foi um momento onde os dirigentes ajudaram a desconstruir o funcionamento dos Conselhos Regionais e o 129 

próprio Regulamento Geral do CNE. Foi também um momento de reflexão onde discutiram a dinâmica atual do 130 

caminheirismo e foram apresentadas algumas perspetivas que os fizeram refletir e deram origem a novas ideias nas quais 131 

irão trabalhar. Realçou que foi um momento que acrescentou bastante a todos, que é uma prática que devem manter nos 132 

restantes conselhos regionais, que neste dia estavam presentes 30 caminheiros, mas que pretendem que este número 133 

seja superior a cada conselho.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 134 

j) Começou por cumprimentar todos os órgãos e conselheiros presentes e fez uma sugestão à mesa para que quando 135 

terminam as inscrições, os elementos da mesa deviam fazer uma referência dos conselheiros que se inscreveram. Como 136 

diretor do PIF 2023 referiu que estão em fase de avaliação dos módulos de Iniciação à Pedagogia Escutista (IPE) e que 137 

no dia 20 de março irá decorrer uma reunião online, no sentido de se prepararem os 4 módulos que irão ser lecionados à 138 

distância, nomeadamente Dimensão Internacional do Escutismo, Escutismo Marítimo, História do Escutismo e 139 

Organização do CNE. Parabenizou a Daniela Amorim, por esta ter sido escolhida para embaixadora do ACAREG e por ter 140 

conseguido resumir com uma capacidade síntese fantástica o que ele próprio teve de escrever para o imaginário e 141 

salientou que está contente e ansioso pela aproximação da data do acampamento. Terminou dizendo que nenhum dos 142 

dirigentes deve sentir que está a realizar um bom trabalho se não levar os Rapazes e as Raparigas para o ACAREG ------- 143 

Ponto Três – Foi apresentada a proposta A: Relatório de atividades e contas 2022/2023 e elegeram-se os delegados ao Conselho 144 

Nacional de Representantes, em representação dos agrupamentos -------------------------------------------------------------------------------------- 145 

Alínea a) – O Chefe Regional, Henrique Amorim começou por referir que não iria aprofundar muito sobre a proposta A, dado que 146 

ela tinha sido enviada atempadamente a todos os conselheiros, que todas as atividades a que se propuseram foram realizadas com 147 

exceção de uma ou outra que não foram realizadas por razões não imputadas à Junta Regional. Realçou que a junta regional está 148 

muito contente pois tem havido um crescimento na participação nas atividades realizadas. No “Projeto Bolota” dos 7 agrupamentos 149 

previstos visitar, foram visitados 5 (Arcozelo, Mujães, Carvoeiro, Seixas e Monção). Referiu também que esta atividade tem tido o 150 

contributo de três caminheiros e que a mesma se vai continuar a desenvolver ao longo do corrente ano, começando com 151 

Monserrate e seguindo com Serreleis. Além disso também estão orgulhosos pelo facto de a Junta Central confiar e nos escolher 152 

para a realização de atividades nacionais. A nível financeiro orgulham-se de ter um saldo mais ou menos positivo o que prova e 153 

demonstra que as coisas estão a ser realizadas com responsabilidade. --------------------------------------------------------------------------------- 154 

O Secretário Regional de Adultos, Vítor Lima, referiu que este relatório foi um pouco distinto dos anteriores porque por um lado, as 155 

formações realizadas tiveram uma participação muito elevada, mas por outro lado houve duas formações que não foram realizadas, 156 

daí ser um relatório com menos execução. A primeira atividade a ser cancelada foi o 2º Fórum Regional para Dirigentes dado que 157 

só houve uma dezena de inscrições, e que já tinham sido enviados os convites aos oradores. A segunda Formação a ser cancelada 158 

foi “As 2ªs Jornadas Técnicas” que à luz das primeiras jornadas também houve uma fraca adesão. No entanto as formações 159 

temáticas dinamizadas por três formandas em formação, sobre Regulação Emocional em Contexto Escutista, Escutismo 160 

Sustentável e o Jogo Noturno no Imaginário. Formações estas que esgotaram rapidamente as inscrições. Pela análise que fizeram 161 

foram momentos muito interessantes e proveitosos e ao mesmo tempo permitiu que as formandas tivessem completado o seu 162 

processo de formação enquanto formadoras de adultos. Além disso, referiu que foi realizada uma única ação de presencial de 163 

Escutismo Movimento Seguro, onde tiveram o número máximo de inscritos e alertou que existiam 130 dirigentes sem esta formação 164 

e que até 30 de setembro de 2024 esta formação tem de ser realizada. Salientou que os formandos que tem vindo às formações, 165 

têm demonstrado muito empenhamento, bastante vivência escutista e muita alegria em participarem nas formações. Deu os 166 

parabéns a todos os agrupamentos que têm cada vez mais formandos com apetência para vir à formação, com vontade de 167 

trabalhar nas suas unidades, realçou que a equipa de formação continua em velocidade de cruzeiro dado que perdeu um formador 168 

que saiu do ativo, mas já foram buscar três novas formadoras, a Marta, a Elisa e a Teresa Raquel. Acrescentou também, que a 169 

equipa de formação regional tem contribuído para que a aplicação do método escutista tenha sido cada vez mais eficaz, dado que 170 



 

 

Viana do Castelo tem sido das únicas regiões que após pandemia tem demonstrado um crescimento constante, principalmente a 171 

nível de dirigentes. No relatório de atividades e contas referiu que está descrito de forma sucinta, o relatório do PIF 2022, o relatório 172 

do Escutismo Movimento Seguro e ainda o relatório final do PIF 2021 que terminou com um acampamento em julho de 2023. 173 

Apenas 2 formandos não terminaram este último curso, mas irão terminar no presente ano escutista. ----------------------------------------- 174 

O Secretário Regional de Proteção Civil e Ambiente, Daniel Gomes agradeceu aos agrupamentos, pelo muito empenho que têm 175 

tido na área da Proteção civil em atividades regionais realçando que o resultado tem sido bastante positivo. Destacou que a nível 176 

nacional, vai decorrer uma formação sobre as Medidas de Autoproteção nas Sedes, a primeira fase, que será mais teórica vai 177 

decorrer no dia 9 de março das 09:00 horas às 12:00 horas e a segunda fase irá decorrer no dia 15 de março das 22:30 às 23:30 178 

horas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -------------------------------------------  179 

O Secretário Regional de Gestão Financeira, Ezequiel Miranda, apresentou e esclareceu o relatório de contas reportado entre 01 de 180 

outubro de 2022 e 30 de setembro de 2023. e referiu que tenta ser o mais simples e esclarecedor possível, mas muitas vezes não é 181 

fácil, dado que há dados que são de carácter técnico. O exercício obteve um saldo positivo e esclareceu de forma sucinta as várias 182 

rubricas das contas, de acordo com o Relatório de Contas apresentado. ------------------------------------------------------------------------------- 183 

O Chefe Vítor Lima voltou a intervir, relativamente ao relatório de contas, sobre a formação referiu que este custo tem sido bastante 184 

controlados e que nas regiões vizinhas, como Braga e Porto o custo da formação é bastante mais elevado. Realçou que esta 185 

possibilidade de ter cursos com um custo mais em conta se deve ao facto de através do Paulo Lima, se conseguirem preços 186 

especiais e à Dona Goreti que se disponibiliza para cozinhar de forma gratuita. ---------------------------------------------------------------------- 187 

O conselho Fiscal e Jurisdicional leu o parecer relativamente ao Relatório de Atividade e de Contas do ano 2022/2023 que tinha 188 

sido enviado previamente à Mesa que o encaminhou para os conselheiros----------------------------------------------------------------------------- 189 

Abertas as inscrições para o debate da Proposta A, inscreveu-se Abílio Silva (a): -------------------------------------------------------------------- 190 

a) Iniciou por dar os parabéns ao conselho Fiscal e Jurisdicional Regional, pois há muitos anos que os mesmos já não 191 

emitiam um parecer e isso era sinal de trabalho, rigor e muito empenho. Sobre o parecer referiu que o relatório de contas 192 

apresentado está simples, bem elaborado e que o teor técnico foi descomplicado no presente Conselho. Referiu que já 193 

no ACANAC e no Centenário se notava que a Junta Central depositava confiança na Região de Viana do Castelo e que o 194 

trabalho da Região e dos seus dirigentes estava a ser reconhecido, e também pela atribuição da direção de um CAF a 195 

um diretor de formação e 2 formadores da Região. Manifestou que o projeto Bolota não devia ser da competência da 196 

Junta Regional, mas sim dos agrupamentos, no entanto, na falta de melhor, acha muito bem que a junta dê apoio. 197 

Referiu também que o Centro de Formação Regional foi sem sombra de dúvida uma aposta ganha e que acha muito 198 

mais urgente a instalação da climatização do que a construção do edifício de apoio ao campo. Também pediu para serem 199 

esclarecidas as verbas da atividade de Vigilância Florestal e da Campanha do Calendário, e se, e a partir de quando o 200 

dinheiro proveniente dos agrupamentos inativos reverte a favor da Junta Regional. Por fim, referiu que o TECOREE está 201 

excelente, que cada vez há mais participação, que equipas de Viana do Castelo estão por dois anos consecutivos no 202 

pódio e que o trabalho tem sido cada vez melhor. Alertou também para a necessidade da nomeação de um Embaixador 203 

para a próxima edição. Vítor Lima esclareceu que relativamente à climatização tinham uma decisão para tomar: ou 204 

terminavam o Centro de Formação Regional ou avançavam com o Telheiro. Apesar de já terem feito a pré-instalação do 205 

ar condicionado, não era possível financeiramente avançar com a instalação do mesmo. Por outro lado, se não 206 

avançassem com o edifício de apoio, todo o dinheiro gasto no campo escutista seria desperdiçado. Sobre o Projeto 207 

Bolota, o Chefe Regional esclareceu que é uma aproximação da Junta Regional aos Agrupamentos, um dia inteiro que 208 

passam nos Agrupamentos para perceberem como funcionam e quais são as suas eventuais dificuldades. Ezequiel 209 

Miranda esclareceu que a contas apresentadas na rúbrica da Vigilância Florestal, são acumuladas de dois anos, uma vez 210 

que a Câmara de Viana do Castelo não tem libertado verbas. Informou que relativamente às verbas dos agrupamentos 211 

inativos que passaram a Junta Regional, não existe uma norma interna para o uso e validade temporal desta rubrica e 212 

considera que deveria haver um regulamento nesse sentido. Relativamente aos resultados da campanha do calendário, a 213 



 

 

diferença de valores do ano transato para este ano, deve-se ao facto de se estar a comprar os calendários a mais baixo 214 

preço e a serem vendidos por valor superior. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 215 

De seguida, procedeu-se à votação da mesma, tendo sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------ 216 

Alínea b) Até à hora da votação nenhuma lista tinha sido entregue à Mesa, a Presidente voltou a questionar se alguém pretendia 217 

avançar com uma candidatura e o Abílio Silva apresentou uma lista para eleição dos representantes dos agrupamentos para o 218 

Conselho Nacional de Representantes, composta por: Abílio Silvia (Vila Nova de Muía), João Torres (Vila Nova de Anha) e Mariana 219 

Faria (Alvarães). Procedeu-se à votação da única lista, tendo a mesma sido aprovada com 91 votos a favor, 1 voto contra e 1 voto 220 

em branco. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------------------------- 221 

Ponto Quatro – procedeu-se ao sorteio de seis títulos dos Amigos do Centro de Formação e procedeu-se à entrega de certificados 222 

do PIF 2021. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------------------------------- 223 

Ponto Cinco - O Presidente da Mesa agradeceu mais uma vez a presença de todos, cedência e preparação das instalações dando 224 

encerrada a sessão, a qual se lavra a presente ata que depois de lida e aprovada será por mim, Ana Rita Cacho, assinada, na 225 

qualidade de 2ª Secretária do Conselho e por Filomena Pereira da Silva, como Presidente da Mesa. ------------------------------------------ 226 

 227 

 228 

 229 

              O Secretário              O Presidente da Mesa  230 

 231 

 _______________________________                ________________________________ 232 

                         (Ana Rita Pacheco Cacho)                                                                                      (Maria Filomena dos Reis Pereira da Silva) 233 
 234 

                                                                                                                                                                                                                                     235 

 236 


